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La Universidad, Instrumento 
de Cambio por Excelencia 

"Más que la edad cronológica, la edad biológica es la que nos indica 
verdaderamente que la persona ha llegado a la vegez". Manifestó el doctor 
Tarek Shuntan , secretario ejecutivo de la Fundación de la Vejez de la 
Organización Mundial de la Salud, durante su intervención en la Conferencia 
denominada Geriatria , organizada por el Hospital UPAEP. 

Entregados los 
lomas del Diplomas del 

Desfile 
En emotiva ceremonia de re

conocimientos, el rector de este 
institución universitaria M.A. Mario 
Iglesias García Teruel, entregó di
plomas a las instituciones y personas 
que participaron en el "Desfile de las 
Americas'* el lunes 12 de octubre, 
que motivó la presencia de miles de 
poblanos en las avenidas Reforma, 
13 sur y 15 oriente-poniente. 

En su mensaje el rector 
externó que la UPAEP, está empe
ñada en promover con la mayor 
participación ciudadana, un movi
miento cultural para reafirmar nues
tra identidad; el desfile fue una 
muestra y un testimonio de miles de 
poblanos contra aquellos que quieren 
borrar las raices de nuestra naciona
lidad". 

"No se tiene conocimiento de 
qué acto similar se haya registrado 
en otra ciudad de la República Me
xicana; ni tampoco en otro país ibe
roamericano, fuimos los únicos, por 
lo que se engrandece nuestra ac
ción". 

Puebla y sus habitantes han 
gestado situaciones que se han puesto 
en práctica en otras entidades, el 
Desfile de las Americas, es una 
muestra más del respeto a los valores 
y a nuestra identidad que caracteriza 
a los poblanos, manifestó el funcio
nario. 

Posteriormente, el licenciado 
Iglesias y el ingeniero Carlos Castro 
Mendoza, director del Sistema de 
Bachillerato UPAEP, entregaron los 
respectivos premios, tanto económi
cos como diplomas a quienes parti
ciparon y ganaron. 

CUIDA EL MEDIO 
AMBIENTE 

Con el taller de Acreditación 
y Evaluación,impartido a vicerrecto
res, directores y jefes de departa
mento de la universidad, se puso en 
marcha en nuestra institución un 
proceso de autoestudio que nos 
permitirá conocer nuestras virtudes y 
defectos, nuestros logros y fracasos, 
nuestras fortalezas y debilidades. 

El taller es imaprtido por el 
doctor José Jaime Rivera Rodríguez 
quien invitó a los asistentes a 
reflexionar y dar respuesta a pregun
tas como: ¿Qué somos?, ¿Por qué y 
para qué existimos? ¿ Qué estamos 
haciendo? ¿ Cómo lo estamos hacien
do? ¿Quienes se están beneficiando 

Puebla Quinto Lugar en 
Contaminación Ambiental 

Marco Antonio Pacheco 

Puebla es uno de los cinco 
estados con los más altos índices de 
contaminación del agua, informó Faus
to Tracóni Romero, Procurador Fede
ral de Protección Ambiental. Al 
referirse a los problemas de contami
nación en el estado de Puebla ocasio
nado por las industrias. 

Lo anterior fue señalado 
durante el curso de "Evaluación de 
Impacto Ambiental "organizado por la 
escuela de Ecología y Protección 
Ambiental de esta casa de estudios. 

Indicó que se continuará con el 
programa de seguirdad y protección, 
ya que en un diagnóstico preliminar se 
observó que sólo unas cuantas indus
trias han tomado conciencia del pro

blema de la contaminación que está 
empezando a crecer en el estado. 

Aseguró que entre las industi-
ras que más contaminan, está la metal-
mecánicay la textil, sobre todo la que 
se dedica a entintados y engaomados. 
En cuanto a Petróleos Mexicanos, 
señaló que ésta es una de las industrias 
que mejor ha acatado las normas de la 
ley de ecología. 

Al referirse a los niveles de 
contaminación, explicó que en Puebla 
lacontaminaciòn del aire y del suelo no 
es grave todavía, pero si lo es la del 
agua, pues la entidad ocupa el quinto 
lugar entre los estados con estos 
problemas. 

En emotiva ceremonia de reconocimiento, el rector M.A. Mario Iglesias 
García Teruel, entregó diplomas a las instituciones y personas que 
participaron en el "Desfile de las Amèricas" el 12 de octubre pasado. 

de lo que hacemos? ¿ A qué costo 
hacemos nuestro trabajo? ¿ Qué res-
lutados hemos obtenido? ¿Podemos 
hacer más? ¿ Queremos o estamos 
dispuestos a hacer más? ¿Bajo qué 
circunstancias o condiciones viables? 
¿Cómo?. 

Con este conocimiento y el 
deseo de superar las limitaciones 
identificadas, podremos diseñar e 
implantar las estrategias de cambio 
necesarias para alcanzar nuestras 
metas y objetivos de superación, 
explicó el doctor Rivera, Miembro 
del Panel Reedición de Criterios de 
Acreditación de la Middle States 
Association de E.U. 

Además se contestará a quie
nes piensan que el mundo universi-

.Juan Méndez C a n a 

tario, no ha dado respuesta efectiva 
al manejo de la explosión del 
conocimiento; y que se sigue enfa-
tizando en datos e información y no 
en procesos intelectuales de pensa
miento crítico, aplicación, solución 
de problemas, búsqueda y manejo de 
información y trabajo en equipo 
que corresponde a un mundo de 
información y alta tecnología. 
Manifestó que el proceso de globa-
lización económica, social, política y 
cultural se mueve a pasos agiganta
dos, tiene "vida propia",y parece que 
va a dejar atrás a los que no se 
incorporen inteligentemente a dicho 
proceso, comentó el doctor en estu
dios organizacionales José Jaime Rivera 
Rodríguez. 

Con la impartición del taller de Acreditación y Evaluación, se dirigió 
el doctor José Jaime Rivera Rodríguez, a los vicerrectores directores y 
jefes de departamento de esta casa de estudios, para reflexionar sobre los 
logros y fracasos de cada uno de los presentes. 

Entramos a la Etapa Final 
del Pacto: García Suárez 

Juan Mendez Carvajal. 

"La nueva firma del Pacto de 
Estabilidad y Crecimiento Económico 
(PECE), es entrar en la etapa final del 
mismo, a la definitiva para alcanzar la 
inflación de un dígito; la situación la 
veo favorable a futuro, aunque en el 
presente se de una tendencia a la rece
sión". 

García Suárez, expresidente 
nacional de la CANACO y miembro 
del patronato de la UPAEP, al ser inte
rrogado, respecto a la nueva firma del 
PECE; comentó que no era un secreto 
la actual situación económica que 
priva en el territorio nacional "sabía
mos que se presentaría una recesión, 
que el año entrante será más aguda. 

Lo positivo, de mantenerse la 

actual tendencia en la política econó
mica, de llegar a un estricto control del 
presupuesto, será un país con econo
mía estable, llegar a una inflación de 
un dígito de 6 ó 7 puntos anualizados 
requería de la presente situación eco
nómica. 

Pero repito, al final el balance 
será positivo para el país y para la 
economía mexicana, debemos prepa
rarnos para entender que la recesión en 
el año de 1993, será más dura que la del 
presente año, pero es un paso o una 
medida que será la última para llegar 
a la estabilidad económica para todo el 
país. 
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EDITORIAL Programa de Virtudes Humanas 
Luis I. Olmou7 

INTERCAMBIOS. 

Sí, la UPAEP tiene la posibilidad de intercambiar estudiantes, 
como cualquiera otra universidad seria del país: Pero para entender 
bien esto requerimos ponernos de acuerdo sobre qué es un intercambio. 
El ITESM y la UDLA tiene desde hace tiempo muchos intercambios 
estudiantiles. Muchas veces hemos escuchado la pregunta de ¿por qué 
la UPAEP no tiene intercambios con la frecuencia de aquellas 
instituciones?. 

Tenemos que empezar reconociendo que los intercambios no 
son, por ejemplo, para ir a aprender inglés, sino para enriquecer la 
licenciatura. 

El costo es alto: hospedaje, habitación y transporte 
corren por cuenta del estudiante. La duración va de un semestre 
a un año. Por ello, la UPAEP no se interesa más que en intercambios 
estudiantiles que cuenten con la certeza del director de la escuela y 
del muchacho de que efectivamente la inversión de 6 meses y 
aproximadamente US$2,500 por parte del estudiante sea estrictamente 
necesaria. 

Varios estudiantes que se han acercado a platicar conmigo han 
decidido en lugar de pensar en intercambios -dudosamente aprovechados 
durante la licenciatura- en reservar sus recursos para buscar cursar un 
postgrado, al terminar sus carreras. 

No obstante, si tu sabes suficiente inglés, deseas invertir una 
cantidad similar a la mencionada y tu carrera tiene áreas que podrían 
enriquecerse sustancialmente en alguna universidad norteamericana o 
canadiense, en opinión tuya y del director de tu escuela, debes ponerte 
a investigar los programas de estudio de cada semestre de diversas 
universidades de calidad. 

Tus maestros de tiempo pueden ayudarte: Pero la iniciativa tiene 
que ser tuya. 

En la Biblioteca contamos con cada vez más catálogos del 
universidades interesantes. La Biblioteca Benjamín Franklin de la 
embajada de EEUU y la embajada de Canadá poseen mucho más 
información. 

Un paso indispensable o primer filtro lo constituye presentar 
el examen TOEFL (ver solicitudes en Módulo de Entrada y 
Biblioteca)Además de decidirte si tu nivel de inglés es apropiado para 
intercambios, la Universidad te incluirá en una base de datos paral 
muchas otras actividades que irán surgiendo y donde el inglés es 
indispensable. 

En Estados Unidos y el Reino Unido se piden normalmente 
500 a 550 puntos en el TOFL, dependiendo de cada universidad. Las 
excepciones son 480 puntos y 580 puntos pedidos por dos 
universidades, respectivamente. Otras condiciones que el ITESM, la 
UDLA y la UPAEP requieren son, entre otros: 
•La existencia de la carrera (compatible) en la universidad de destino. 
*La existencia de las materias, al nivel adecuada a la universidad de destino. 
*La conveniencia de los programas dentro de esas materias para el plan de carrera 
del estudiante en su universidad. 

Noti-Ecología 
Arq. Javier Ramírez Sánchez 

*Existen maneras más sofisticadas de fabricar abono, que requiere mayor 
esfuerzo, aprende a hacerla. 
*E1 ozono es el componenente más importante de la contaminación de 
la atmósfera. Se forma cuando el óxido de nitrógeno y los hidrocarburos 
se mezclan bajo los rayos del sol. Cuando se forma a naivel terrestre 
es mortal, en la atmósfera alta, el ozono se da naturalemente y forma 
una capa que nos protege de los rayos ultravioleta. 
*E1 proceso de extinción se acelera cada día. Nuestro planeta pierde hasta 
tres especies diferentes cada día. Para el año 2000 se calcula que si no 
hacemos algo y tomamos las medidaas necesarias,el 20% de las especies 
terrestres habrán desaparecido para siempe. 
*La basura al aire libre contamina: el aire, el suelo, el agua y produce 
las siguientes enfermedades: Amibiasis, infecciones de la piel e 
intestinales, rabia, tifoidea, paludismo, encefalitis, peste, fiebre,parasitosis 
y malaria. 
*Si se utiliza una estufa de gas con sistema electrónico de encendido 
ahorrarás 40 % más de gas que un piloto encendido. 
*Los países desarrollados han encontrado que la única posible solución 
al problema de la basura, es el reciclaje, pero para lograrlo es necesario 
no mezclar los residuos, pues al estar revueltos se inicia un proceso 
de descomposición que evita que pueda reciclarse. 
*La clave para producir menos basura, son las tres "R": Reducir, Reciclar 
y Reusar. Reducir la generación de basura, Reciclar los reciduos y Reusar 
los objetos. 

DIRECTORIO: Director: Marco Antonio Pacheco, Subdirector: Abel 
Hernández L. Jefe de información: Juan Méndez C , Deportes: Miguel 
Méndez G... Fotografía: Renè León y José Notario. Es una coordinación 
del Lic. Carlos O s r i o Luna. Jefe del Departamento de Prensa 
de la UPAEP.21 Sur 1103 

El PATRIOTISMO. 

"Reconoce lo que la patria 
le ha dado, y le da. Le tributa el 
honor y servicio debidos, reforzan
do y defendiendo el conjunto de 
valores que representa, teniendo, a 
la vez, por suyos los afanes nobles 
de todos los países". 
Antes de comentar lo que significa 
esta virtud, es conveniente señalar 
que la patria asegura al individuo 
las condiciones indispensables para 
su desarrollo intelectual, moral, 
social y económico. Por tanto, la 
perona necesita reconocer primero 
lo que su patria le ha dado y lo qu 
le da, para luego actuar justamente 
con ella. Inicialmente el patriotis
mo hace referencia a las relaciones 
personales de cada individuo con su 
patria. Solamente después, tiene 
sentido la defensa y protección de 
los valores que representa frente a 
influencias perjudiciales ajenas. 

Sto Tomás señala el deber 
para con la patria en los siguientes 
términos: "Después de Dios, son 
también principios de nuestro ser y 
gobierno, los padres, ya de ellos 
hemos nacido, y la patria, puesto 
que en ella nos hemos criado. Por 
tanto después de Dios, a los padres 
y a la patria es a quienes más 
debemos". 

Si por una parte, patriotismo 
significa reconocer lo que la patria 
nos ha dado, por otro, señala 
también tributarle el honor y 
servicio debidos, reforzando y 
defendiendo el conjunto de valores 
que representa. Uno de los vicios 
que puede desnaturalizar a esta 
virtud es el "cosmopolitismo" que 
supone la indiferencia en lo que se 

refiere a la patria, por lo que el 
individuo puede dejar de preocuparse 
por el bien común y buscar una 
satisfacción personal a expensas de 
los demás. 

Así, la virtud del patriotismo 
se forma a partir de una disposición 
de atracción hacia el lugar de 
nacimiento en los primeros años de 
la vida, que poco a poco va 
extendiéndose hacia estructuras más 
amplias y complejas: municipio, 
provincia, región y nación. 

Sin embargo, puede que 
topemos con uno de los problemas 
más importantes en la actualidad 
para que se desarrolle la virtud del 
patriotismo. Realmente ¿existen valores 
comunes a nivel patria que dirijan el 
destino de sus miembros, que se 
deban defender y con los cuales se 
trata de ser leal? Se trata de 
compartir valores con los compatrio-
tasen búsqueda de una situación 
mejor o en defensa de los bienes 
logrados. Si observamos cuidadosa
mente veremos cómo en muchos 
países ha habido un patriotismo muy 
desarrollo en periodos de guerra, 
cuando los individuos se esforzaban 
en defender sus derechos o sus 
ideales. Pero cuando no hay guerra, 
¿cómo se puede llegar a compartir 
valores generalizados en un pueblo 
pluralista? 

Los valores que se pueden 
vivir a nivel patria pueden englobar
se en lo que se podría titular "el bien 
común", que requiere el trabajo bien 
hecho con responsabilidad de todos 
sus miembros, la lucha por conseguir 
una sociedad justa, las instituciones, 
costumbres, historia y logros que 

Comentario... A Groso Modo 
Marco Antonio Pacheco Cervantes 

DESFILE DE LAS AMERICAS 

ULTIMA PARTE 
Lo extraño no es ésto, a final de cuentas en México existe la 

libertad de expresión, sino lo curioso fue que lo hicieron en sentido 
inverso a la trayectoria del Destile de las Americas, cosa que nos llamó 
mucho la atención, y como notamos que seguían su manifestación 
decidimos avanzar al ritmo de ellos; claro, desde la banqueta, para ver 
hasta donde llegarían. Fue precisamente en la Avenida Reforma y 3 
Norte- Sur -y no frente al Zócalo como lo mencionó Betsabé Guzmán 
de Síntesis el 16 de octubre- donde fueron interceptados estos gruesos 
jóvenes por efectivos de la Policía Estatal al mando de Rodríguez Verdín 
quienes les quitaron mantas y carteles. 

Afortunadamente los guardianes del orden evitaron algo mayor 
porque créanme, los varilitos, y conste que ellos se autonombran así 
no precisamente intentaban manifestar su inconformidad de la| 
celebración, ¿ los habrán mandado?... 

Lo gracioso es que Si F.M. y Cambio con su reportera Diana 
Hernández, vendió su información con entradas de nota que encierran 
una serie de comentarios sarcásticos e irónicos en contra de una institución 
como la nuestra que intenta promover valores culturales; y recalcar más 
una manifestación no tan pacífica de un grupo de pandilleros que bien 
se puedieron unir, como lo hicieron después, a la marcha que realizó 
la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre en el Zócalo 
de la ciudad también en contra del Quinto Centenario. Pero en fin, en 
una ciudad como la nuestra todo es posible. 

¿Eres Alumno de Derecho? 

TI) EVENTO SE APROXIMA 

existen. El sentirse parte de este 
patrimonio común supone, primero, 
conocerlo, y luego saber explicarlo, 
transferirlo a los demás. El patrio
tismo no es la persona que se queja 
de su pais. El patriota criticara a su 
país, pero pondrá algún medio para 
corregir lo que ha criticado. 

Ciertamente, necesitamos 
frecuentes actos, simbólicos o no, 
para sentimos miembros de una 
patria. En este sentido, puede ayudar: 
una Fiesta nacional, un partido de 
fútbol internacional, desfiles milita
res, etc. Pero tampoco debemos 
despreciar los simbolos usados con 
frecuencia como pude ser el Himno 
Nacinal, el cual debemos escuchar 
con respeto. 

Sin embargo, existe el peli
gro de interesarse únicamente por la 
"patria chica" que es la base del 
sentimiento patriótico, pero que debe 
ser ensanchada para englobar un 
hábito operativo bueno a favor de 
toda la patria. Este hábito supone que 
existe no solo un sentimiemto, sino 
también una apreciación intelectual 
de la situación. La responsabilidad 
del ser humano es para con todos sus 
semejantes, por tanto, con todo el 
mundo; y eso supone concer, en la 
medida de lo posible, cuales son los 
logros de los distintos paises: cuales 
son los verdaderos valores que se 
cuidan con ellos 

Con esta base, el patriotismo 
será fundamento de la comprensioón 
universal Ser "católico" es amr a la 
patria, sin ceder a nadie mejora en 
este amor. Y a la vez, tener por 
propios los afanes nobles de todos 
los paises. 

Los diez puntos 
del PECE 

l.-Estricta disciplina fiscal en las 
finanzas públicas. 
2.-Ajustcs graduales en la electri
cidad y la gasolina, sin rebasar el 
límite de un dígito en 12 meses. Los 
peajes en las carreteras des cuotas 
no concesionadas, no aumentarán. 
3.-La Comilsión Nacional de los 
Salarios Mínimos recomienda un 
alza de 28 mil pesos mensuales (28 
nuevos pesos) a dichas remunera
ciones, a partir de enero de 1993. 
4.-Mejorar las relaciones obrero-
patronales. Para cuidar el creci
miento y fortalecer los salarios, se 
buscará fijar la inflación en un dígito 
para 1993. 
5.-E1 sector empresarial absorberá 
los aumentos en costos derivados 
del acuerdo, sin reflejarlos en pre
cios de bienes y servicios. 
6.-Apoyos que signifiquen mayo
res ingresos al productor agrope
cuario sin afectar los precios fina
les; más fácil acceso a las centra
les de abasto y mercados públicos 
para los productores y prioridad a 
ganaderos en la privatización de la 
Industrial de Abasto. 
7.-La banda de fluctuación del peso 
frente al dólar se amplía para que
dar en el rango de 20 a 40 centavos 
diarios (cuatro diezmilésimos de 
nuevo peso) y se mantiene el tipo 
mínimo de compra de la divisa al 

sigue en la página 4... 



Lunes 26 de octubre de 1992 EL UNIVERSITARIO 

UNIVERSITARIO: 

VOTA ESTE 8 DE NOVIEMBRE 

TU DECIDES !!! 

Beatificación de 25 Mártires 
de Cristo Rey 

Por: José Pedro Cortés Xiqui 

•Regalo del Papa a la Iglesia Católica en México. 
*22 de noviembre será el momento para la beatificacación. 
•Dieron su vida por Cristo Rey. 

Pocos son quienes saben que en el próximo mes, tendremos otros 
beatos mexicanos. 

Pocos son también quienes saben qué es una beatificación; qué 
beneficios tiene, ele. Y en este caso que Ja beatificación será de 25 
mártires podemos también plantearnos la cuestiòn de quienes son los que 
saben a qué se refiere la palabra martirio. 

Ciertamente todos hemos oído en alguna ocasión al menos, la 
palabra "beato" y de alguna manera entendemos que se refiere a algo 
religioso. 

Dios nuestro Padre que nos concede siempre su gracia, ahora en el 
añoen que celebramos cinco siglos de fé en nuestras tierras ha querido 
mostrarnos su amor y hacer que reconozcamos la vida de hermanos 
nuestros mexicanos que su vida entera entregaron por amora El,paraque 
con su ejemplo también nosostros demos el testimonio que nuestra fé 
requiere. 

S.S. Juan Pablo II en Roma hará la ceremonia de beatificación 
junto con algunos de nuestros obispos que estarán presentes en dicho 
evento. 

Ya son varios los mexicanos que por su generosa disposición al 
serviciodcDiosy sus hermanos, han sabido entregar su vida, y que ahora 
ya son beatos: José María de Yermo y Parres; Cristóbal, Antonio y Juan 
(Niños Tlaxcaltecas), Juan Diego, P. Miguel Agustín Pro, entre otros. 

Pero, ¿nosotros hemos sabido agradecer a Dios por los regalos que 
nos ha concedido al elevar a estos mexicanos, hermanos nuestros, a los 
altares?. Urge el saber responder ante hechos tan importantes en la vida 
de México. Es necesario saber dar razón de nuestra fé y esperanza, (1 Pe 
3,15) porque si la celebración de este acontecimiento pasa sin reflexión 
y sólo es emoción por un momento, no estaremos respondiendo adecua
damente a la gracia que Dios, por la Iglesia, nos concede. Pasaremos 
a locar algunos puntos al respecto: ¿qué es beatificación?, ¿qué es el 
martirio?, ¿cómo será la celebración que la Iglesia en México prepara?, 
semblanza de la vida de algunos de los beatos....(continuara). 

A TODA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIAl 

VEN A DISFRUTAR DE LA ALEGRÍA Y LA 
PAZ QUE TE PROPORCIONARA EL PROXI
MO: 

ROSARIO VIVIENTE UNIVERSITARIO 

QUE SE LLEVARA A CABO EL DÍA MIÉRCO
LES 28 DE AGOSTO A LAS 12 O 18 HRS. 
(PENDIENTE) EN LA FUENTE DE LA UNI
VERSIDAD. 

OCTUBRE, MES 
DE MARIA 

Y TU, 
¿MANTIENES LIMPIA TU UNIVERSIDAD? 

CONOZCAMOS 
LATINOAMERICA 

Por: Alejandra Barrera Galván 

"Ya se alejaba la tormenta. El true
no mugía cansado, la lluvia caía 
mansa, el viento suspiraba...y por 
las innumerables veredas de la selva 
castigada, el silencio volvía sobre 
sus pasos a sus habituales cobijos, 
confiadamente. Ya cantaba el tu
cuso montañero". 
Después de disfrutar de un breve 

párrafo del escritor venezolano 
Ròmulo Gallegos, iniciamos nues
tro camino por las bellas tierras de 
Venezuela. Para esto entrevista
mos a Marco Tulio Muncaba Var
gas quien se desempeña como 
sacerdote en aquel país y participa 
en el curso DECOS-CELAM. 
Venezuela con Colombia y las 
Guayanas cierran el arco del Mar 
Caribe. Venezuela significa peque
ña Venecia, nombre dado por los 
españoles cuando vieron pequeñas 
aldeas formadas de palafitos, en 
las márgenes del lago Maracaibo. 
Marco Tulio nos define a su país: 
"rico en tanto a personas como en 
mineral, la belleza que existe por 
el petróleo, hierro, diamantes, alu
minio tradiciones.La zona petrolí
fera de Venezuela se halla en el 
Lago Maracaibo; pozos, torres 
metálicas, grúas y las grandes refi
nerías cercanas al magnífico puer
to han convertido esta región en 
centro industrial de primer 
orden.Dentro de la vida política de 
Venezuela, Marco Tulio nos co
mentó que existen dos partidos "que 
siempre llevan la presidencia": el 
partido Acción Democrática y el 
partido Socialista. 
Por otro lado, la principal joya 
arquitectónica la constituye el tea
tro Teresa Carreño, así como tam
bién algunos templos coloniales 
de gran valor histórico. En la capi
tal existe el parque central de 
arquitectura moderna con edificios 
de más de 72 pisos. 

Al hablar de la gastronomía el 
sacerdote habló del "pabellón crio
llo" que son frijoles negros, arroz, 
carne desebrada, huevos estrella
dos y plátanos maduros fritos. En 
cuanto a la bebida, destaca el aguar
diente en la parte de los Andes. La 
gente acostumbra beber el agua
miel que se saca de la panela, pro
ducida por la caña de azúcar, una 
miel que se deja fermentar se pone 
dura y se hecha en un recipiente 
con agua. 

Página 3 

Sobre su estancia en México, el 
venezolano subrayó que este país 
le ha parecido interesante, las gentes 
con las que ha convivido han sido 
buenas, aunque si, dijo, las cos
tumbres en cuanto a las comidas ha 
variado demasiado respecto a su 
país. 

Por último, Marco Tulio 
mandó un mensaje a los jóvenes 
mexicanos:" que tomen concien
cia que son el futuro de este país, 
los mayores dejan una gran 

El baile típico es el "joropo", que es 
un baile zapateado que se loca con 
los instrumentos de arpa, cuatro y 
maracas. También , por ejemplo, 
en diciembre está la "gaita sulia-
na" con los mismos instrumentos 
que el anterior a los que se le suman 
el" furrusco" y el tambor. 
Existe bastante cultura en Vene
zuela, sin embargo hay mucha in
fluencia que ha hecho perder mo
delos culturales que existían; aún 
existen ciertas culturas indígenas 
que permanecen autóctonas, aun
que algunos emigran a la ciudad. 

responsabilidad en sus manos y 
para afrontar el futuro hay que 
prepararse muy bien. Con cons
ciencia de futuro ellos van a hacer 
los dirigentes de este país a nivel 
político, económico, social que 
por lo tanto deben de asumir con 
responsabilidad desde ahora este 
gran reto que les espera, y que 
sigan siendo joviales, amistosos, 
y que aman la justicia, la paz, la 
fraternidad que debe reinar en 
las relaciones interpersonales." 

c 3 
TOEFL 

Sábado 14 de noviembre, 1992 
Salón B-34, 8 AM 

A los alumnos, exalumnos y personal de la UPAEP, exclusivamente: 
Para tí es importante que la Universidad conozca que sabes inglés. Si tu nivel de 

conocimientos del idioma es alto, recoge la información y Solicitud para presentar el 
examen TOEFL (Test of English as a Foreing Language, Institute of International 
Education) en : 

* Módulo de entrada 
*Biblioteca 
* Vicerrectoría Académica 
integración Universitaria 
* Departamento de Inglés 
*En edificios fuera del campus central: con tu Director. 
Entrega tu Solicitud llena y con los documentos necesarios en la Vicerrectoría 
Académica, 9-14 hrs. y 16-20 hrs. Ultimo día de recepción de Solicitudes: viernes 6 de 
noviembre. La lista de Solicitudes aprobadas se publicará el miércoles 11 de noviembre. 

Vicerrectoría Académica 
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Los diez puntos... 
Viene de la página 2 

nivel que tiene desde el 11 de no
viembre de 1991. 
8.- Se fusionan la Comisión de 
Seguimiento y Evaluación del Pacto 
y del Acuerdo Nacional de Produc
tividad. 
9.- El gobierno dará créditos con 
recursos de solidaridad para mejo
rar y rehabilitar la vivienda obrera; 
pondrá en marcha un plan de desre
gulación, de inmuebles para redu
cir trámites y costos en la construc
ción y se abatirán los precios de los 
materiales. 
10.- Proseguirá el proceso de des-
regulación, se promoverán refor
mas legales y administrativas en 
materia de competencia, transfe
rencia de tecnología, inversión 
extranjera, normalización, investi
gación y propiedad industrial y se 
impulsará el comercio exterior y el 
desarrollo de la micro, pequeña y 
mediana empresas. 

ENTRE PALACIOS Y MUSEOS 

XIII PEREGRINACIÓN 
UNIVERSITARIA 

A LA BASILICA DE 
NUESTRA SEÑORA DE 

GUADALUPE 
LOS DÍAS : 

13,14,15 y 16 de 
NOVIEMBRE 

¡ Ven, necesitamos 
formar el comité 

organizador ! 

VOTA ESTE 8 DE 
NOVIEMBRE 

LA PAGINA 

En una página olvidada 
encontré escrita esta historia 

que era alegría toda 
que siempre era bella. 

Y volvieron a mi mente 
los recuerdos 

cuando tus miradas 
alimentaban mi alma enamorada1 

Recordé este amor 
todo lo que tu representas 

todo lo que te he dado 
todo lo que no he escatimado. 

Comprendí que aún te amo 
como al principio 
como a mi vida 

como a mí misma. 

Aún no está borrada 
de esta página 

ni una sola palabra 
de mi historia. 

Esta amarillenta hoja 
hizo renacer en mí...el amor 
que nunca había acabado, 
que yo no había aceptado. 

por: Lillian Quintana G. 
Ciencias de la Comunicación 

Un Palacio Mudejar 
Para la Comunicación Epistolar 

En México, el servicio postal 
existe desde la época prehispánica, 
durante el virreinato, sus oficinas es
tuvieron en la calle de Correo Mayor 
esquina con la Primera de la Soledad 
y posteriormente se le ubicó en la 
calle de Moneda en donde permane
ció hasta 1907, cuando se traslada a su 
domicilio actual, en Tacuba número 
1, bajo la denominación de Adminis
tración General de Correos. El edifi
cio donde actualmente se encuentran 
las oficinas centrales, fue inaugurado 
por Don Porfirio Díaz en el año antes 
mencionado y fue construido sobre el 
terreno que ocupara el Hospital de 
Terceros. Sus rasgos arquitectónicos 
nos hablan de un país incorporándose 
a la civilización occidental y su estilo 
es una singular mezcla entre el espa
ñol del siglo XV, llamado plateresco. 

En cierta forma, esta edifica
ción significaba que México se en
contraba a la par cultural de Europa, 
en especial porque se invitó a arqui
tectos extranjeros para su construc
ción, cuyo resultado fue un estilo ecléc

tico en el cual el romanticismo daba 
sus últimos aletazos. 

Actualmente, en su primer piso 
se encuentra la biblioteca y un Museo 
Postal que atesora valiosas coleccio
nes de documentos y sellos que descri -
ben gráficamente el proceso formalivo 
y el desarrollo de este servicio público 
de interés nacional, debido a que con
tribuyó al desenvolvimiento de los 
negocios, la difusión de la cultura y la 
comunicación con otras naciones. 

En este recinto podemos con
templar la Cédula Real emitida por 
Felipe II de España, que dispone la 
creación del servicio de correos en el 
nuevo mundo. Antes de este suceso, 
los pobladores de la Colonia aprove
chaban el viaje de algún conocido para 
enviar sus mensajes o empleaban ex
presamente un propio. 

Muy cerca de esta Cédula está 
un grabado con la efigie de un Paynal 
(los mensajeros de los dioses), que 
para llevar las noticias utilizaban un 
sistema de relevos en puntos determi
nados de la ruta, en el que cada 10 km 

había una torre en la que esperaba un 
corredor fresco y descansado que reci
bía el mensaje y coma hasta la siguien
te. Con este método se podían cubrir 
hasta 500 km en un día. 

En este Museo podemos infor
marnos sobre la historia del correo en 
nuestro país y enteramos de que este 
servicio fue un monopolio del Estado 
desde el último tercio del siglo XVIII 
hasta un siglo después en que se permi
tió que empresas particulares realiza
ran sus funciones y sobre la política de 
obligar a los concesionarios de las lí
neas férreas a transportar en forma 
gratuita la correspondencia, la cual 
contribuyó mucho al desarrollo del 
servicio postal. El acervo del Museo 
incluye también los sacos empleados 
por los carteros que viajaban a caballo 
(24,323 km) y los que se colgaban al 
hombro para hacer las entregas a pie 
(25,637 km); las trompetas con las que 
anunciaban su llegada durante el vi
rreinato; las máquinas expendedoras 
de estampillas de 10 centavos, costo 
estandarizado por el Código de Co

rreos de 1894 para las cartas que pesa
ran 15 gr o fracción cualquiera que 
fuera la distancia. 

El visitante se sorprenderá 
también con una curiosa exhibición de 
buzones y cajas de diversas épocas 
entre las que destacan por su rareza y 
sofisticación las traídas de Budapest, 
una que aparenta ser una máscara de 
carnaval y los surtidores que instalaron 
durante el imperio de Maximiliano al 
establecerse el servicio postal urbano y 
adoptarse el uso de sobres para cartas. 

Visitar el edificio de Correos 
es sumergirse en la historia de este 
servicio en nuestro país y al mismo 
tiempo disfrutar de una magnífica y 
sólida construcción cuya monumenta-
lidad y belleza impresionan. (Recopi
lación México Desconocido). 

ARZOBISPADO DE GUADALAJARA 
APARTADO 1-331 -LICEO 17 
44100 GUADALAJARAJAL.MEX. 

SAG/513/92 

S r . 
D. JOSÉ ANTONIO RINCÓN 
Director del Orfeón Interuniversitario de Puebla 
Puebla, Pue. 

Respetable Señor Director: 
Envió a Ud. un atento saludo con mis mejores 

deseos de éxito en el desempeño de sus responsabi
lidades . 

Conocemos la brillante actuación que ha tenido 
en diversas ocasiones el Orfeón Interuniversitario 
de Puebla, que Ud. tan atinadamente dirige. Es por 
eso que, acercándose la fecha en que serán beatifi
cados veinticinco mártires mexicanos en la ciudad de 
Roma, queremos pedirle que, si fuera posible, tengan 
allá dos grandes actuaciones: 

La primera, el dia 22 de Noviembre próximo en 
la Basilica de San Pedro, durante la ceremonia de 
beatificación de los veinticinco mártires mexicanos. 

La segunda, el dia 23 de Noviembre en la Basilica 
de San Juan de Letran, por el mismo motivo. 

Nosotros nos sentiríamos sumamente honrados y 
agradecidos de que Uds. aceptaran el ir a esta 
celebración y estamos seguros de que su actuación 
dejará una muy buena impresión en las esferas 
vaticanas de arte. 

Al pendiente de su respuesta, quedo de Ud. aten
tamente, 

+ ADOLFO HERNANDEZ HURTADO 
Obispo Auxiliar de Guadalajara. 

De las Prepas ... 
V I A J E CULTURAL A L A C I U D A D DE M E X I C O 

Por: Ma.Isabel Ortiz A. 
El pasado mes de septiembre las alumnas de los primeros semestres del 

bachillerato femenil centro #3 de la UPAEP, realizaron su viaje cultural acompa
ñadas por sus titulares y maestras a la Ciudad de México. 

En dicho viaje las alumnas realizaron un recorrido por el centro de la 
ciudad, donde admiraron el zócalo, la Catedral y el Palacio de Gobierno en el cual 
contemplaron los murales de Diego Rivera y la antigua Cámara de Diputados. 

Posteriormente se trasladaron al Centro Cultural Arte Contemporáneo, 
donde apreciaron el arte en todo su esplendor al observar la colección de pintura 
mexicana de Jacques y Natasha Gelman que está compuesta por obras de pintores 
de la talla de Diego Rivera, Frida Kahlo y Rufino Tamayo, además de hacer un 
recorrido por las diferentes salas del centro cultural. 

Finalmente, se dirigieron al Parque Hundido, para después regresar a la 
Ciudad de Puebla, cumpliéndose así el objetivo del viaje: promover el interés por 
el artle en las alumnas. 

En misa de acción de gracias y posteriormente con una comida el Hospital 
de la UPAEP, celebró el día del médico. Todo esto en un ambiente de 
camaradería y convivencia. Felicidades a todos los médicos de este 
nosocomio universitario. 

3° C CICOM PRESENTA: 

de Héctor Mendoza 
Viernes 13 de Noviembre 18:00 Hrs. 

SALA: Luis Cabrera 
LUGAR: Casa de la Cultura del Esta

do de Puebla 
ENTRADA LIBRE 
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(Espacio Literario 

Cartas (Juventud y Madurez) 

Por: Nora Verórica Lozano Quintero. 
Ciencias des la Comunicaciòn. 

Mi pequeña Fernanda: 
Te he extrañado mucho y te pido una disculpa por no haber escrito 

lo antes posible, ya no me movilizo como antes por los años que no pasan 
envalde y mi enfermedad se na complicado mas de lo que yo pensaba. Pero 
no roe impide que te pueda escribir aun y no te deje de resordar nina mía. 

Se que te sientes un poco desequilibrada por buscar hacer algo por 
todos, no solamente por ti, y que en ocasiones te desesperas por no poder 
hacer más allá de tu alcance; pero mi tesoro solamente te puede decir que 
tengas paciencia y esperanza y no lo dudo que la tengas, eres demasiado 
joven para lograr todo lo que te propones y como dìces hay que modificar 
este mundo, a un mundo mejor, empezando por ustedess los jóvenes, para 
que el día de mañana los niños del futuro se ios agradezcan y gocen de ese 
hermoso universo que ustedes construyeron. 

Si mi niña, lucha por salir adelante cada día y los errores tómalos 
én cuenta como Una experiencia y recuerda que detrás de todo lo malo, 
sobre sale algo bueno que tarde o temprano va a relucir, me siento muy 
orgullosa des tí, de tu valentía, de tus ganas de vivir y afrontar los 
problemas por duros que sean. 

Hablando de otras cosas, en tu segunda carta, sientes màs que de 
un amor, un apoyo, alguien en quien confiar y también querer, amar no 
es mato* ni penoso, lo que sientes por un hombre, por ese hombre que aún 
no conoces, peros sin embargo lo amas en espíritu. 

Recuerdo cuando era joven y fuerte como tú, buscaba un amor 
parecido al tuyo, tardé mucho en encontrarlo y duró tan poco, pero aún 
tosigo recordando como lo mas hermoso de los recuerdos de mi vida ( John 
mi viejo querido, mi companero).Mi pequeña Fernanda. sigue amando, 
pero solamente recuerda que antes de correr hay qué aprender a caminar 
primero, entiendes lo que quiero decir, piensa las cosas antes de actuar y 
si estás segura adelante mi niña, adelante; 

Y ten siempre presente que la satisfacción ses obtiene ai termino 
dse todos los sacrificios. Haz todo con amor y recuerda que el que da dsebe 
olvidar siempre y el que recibe nunca, cuídate. 

ARELI. 

VII Concurso de Matemáticas UPAEP 

El Departamento de Matemáticas UPAEP convoca a su VII 
Concurso de Matemáticas, que se lleavará a cabo el día 18 de 
noviembre de 1992 en el Edificio Central de la 21 SUR 1103. 

BASES 

Modalidad Rally Enigmático: 

Podrán participar alumnos de la UPAEP de todas las 
Facultades, Escuela Profesionales y Preparatorias en equipos de 
tres personas, perteneciendo cada integrante a un área diferente 
de las que se anuncian a continuación: 

Para las Facultades y Escuelas Profesionales: 
AREA 1. Ingeniería Civil, Ingeniería Química, Ingeniería 
Industrial y Economía. 
AREA 2. Arquitectura, Agronomía (Zootecnia y Fitotécnia), 
Ecología y Sistemas Computacionales. 
AREA 3. Administración de Empresas, Contaduría Pública y 
Administración de Instituciones. 
AREA 4. Ciencias Políticas, Derecho, Medicina, Psicología, 
Filosofía, Odontología, Enfermería, Ciencias de la Comunicación, 
Pedagogía y Diseño Gráfico. 
*****Para las Preparatorias: un integrante de primer semestre, 
uno de tercero y otro de quinto semestre. 

INSCRIPCIONES E INFORMES EN EL DEPARTA
MENTO DE MATEMÁTICAS Y EN EL MODULO DE IN
FORMACIÓN DEL EDIFICIO CENTRAL A PARTIR DE LA 
PUBLICACIÓN DE LA CONVOCATORIA Y HASTA EL 30 
DE OCTUBRE DE 1992. 

HECTOR Y TOÑO Ensalada Universitaria 
•Saludos a Ivette Mabel del San
tísimo Dia y para María Tomasa 
del Sagrado Corazón del Niño 
Jesús de lo de CICOM. ATTE: La 
Corte Celestial!!!!. 
•Ulices, lo "D" Contaduría. Quiero 
hacerte una cita, pero por favor, ven 
¿O.K?. Te espero en la cafetería el 
miércoles 28 de octubre a la 1:00 
p.m., vendré vestida de morado con 
el cabello recogido y un moño 
negro.ATTE: Tatis de CICOM. 
•Un saludóte a mi "colega" Abel 
esperando me disculpe por la 
plumita. ATTE lo "A" CICOM 
EVA. 

*Lety: (Arquitectura), eres la mujer 
más bella que he conocido. Me 
gustas mucho. Victor 5o Pedagogía. 
•Muchos saludos a Luisito (Bas
quen , y ya sshhhhhhü . T.O.M. 
•Pily Duran: Más vale tarde que 
nunca Feliz Cumpleaños. ATTE: Mitzy 
y Arturo. 
•Saludos a Angélica, Claudia y 
Martha de Arquitectura. Gracias 
por ser como son. Victor M.S. 
(Pedagogía). 
•Alberto Diego. Agronomía. 1er se
mestre. Hola corazón, me frustro al 
saber que no reaccionas, pero no 
importa, seré tu admiradora #1 hasta 
la eternidad con amor . V.S.L. lo 
CICOM. 
•Horacio Villar #8: ¿Ya lo pensaste 
bien?. ¿ Qué me respondes?. Este 
es un asunto muy delicado!!!. 
T.O.M. 
•Flaco: Gracias por dos años con 
altas y bajas, pero al fin juntos. 
T.Q.M. La Gorda. 

•A la niña que dice estar muy 
segura de Pepe. Piensa que todo 
es relativo. Para estar segura, algo 
ha deber pasado....¿o no?. 
•Ponchito, felicidades por dos años 
de aguante. T.Q.M . La Fea. 
•Saludos a las chicas de las gafas 
obscuras de Admón. Están muy 
guapas todas. ATTE: Un Admira
dor 
•Pepe, huummm!! # 7 Basque!. ¿Qué 
piensas de mi recado, eh?; ¿te gustó?. 
HABLO EN SERIO, ¿ok?. Yo, 
G.N.R. 
•Octavio Díaz F. Porqué no tratas 
de cambiar tu carácter, acuérdate 
que el que se enoja pierde. Ya vez, 
ni siquiera pudiste ganar la carre
ra el viernes (después del partido 
11,16 octubre) "Te ganamos". 
•Arturo Cárdenas: Te mando besos y 
abrazos por soportarme tanto tiempo. 
Felicidades. T.Q.M. Mitzy 
•Liliana de sala de maestros: 
Como se nota que no te saben 
valorar.... en cambio yo ¡? ATTE: 
A.S. 
•Felicidades Juan Carlos por tu 
cumpleaños ATTE Araceli. 
•A quien corresponda: Favor de 
sincronizar los semáforos que tan 
amablemente pusieron fuera de la 
Uni. ATTE:Desesperadamente, un 
conductor. 
•Rubén, a la otra salen tus cuates. 
A.R.T. 
•Laura Castillo; 9o CICOM. El 
rumbo no es Ingeniería Civil, sino 
Arquitectura. ATTE: Romeo. 
•Rey(lo de CICOM).Gracias por ser 
buena onda conmigo. ¿Adivina quién 

soy?. 
•E. Cano # 6 (Basquet) Fuera ro
deos...... ¡¡¡¡te diré que me encan
tas, sobre todo cuando juegas, 
y u p i i ! ! ! ! . 
•Nuevamente saludos a Andrea Herrera 
de Ciencias Políticas por ser una 
persona muy amable y tierna. ATTE: 
J.M.C. 
•Billy: Ya no seas tan indiferente 
y abre más los ojos porque no ves 
bien lo que tienes enfrente. 
•Saludos a mis dos amiguísimas de 
lo "D" de CICOM, las quiero mucho: 
Lily. 
•Claudia E, Gracias por el postre, 
estuvo muy rico. ATTE. Marco A. 
•Liliana I. Gracias por invitarme a 
comer, me la pase ¡super!. 
•Reynaldo, me debes una; tú ya 
sabes porqué. ATTE: La Picara 
Soñadora. 
•Le mando saludos a todo mi equipo 
de sociología. ATTE: Lilly. 
•A.D.V. Me gustaría conocerte, me 
pareces muy simpático. Soy de 
CICOM. 
•Alberto: Tienes los ojos verdes más 
bonitos I love so much!!. ATTE 
M. (CICOM). 

INCREMENTA 
TU CULTURA 

CONSULTANDO 
LIBROS 

Considerable Número de Jóvenes se 
Reunió en el Encuetro Universitario 

Lucero Tello Velazquez 

El 23 de octubre se llevó a 
cabo el Encuentro Universitario para 
la Evangelización de la Cultura de 
América, con una participación de 
250 alumnos de diversas preparato
rias como el Colegio La Paz, 
Progreso, el Instituto México y las 
Preparatorias de la UPAEP, así como 
alumnos de las escuelas profesiona
les de esta casa de estudios. 

En este evento se efectuaron 
tres conferencias: La primera ofreci
da por el arqueólogo Eduardo Merlo 
Juárez, quien trató el tema "Primi
cias de la Evangelización de Amé
rica", en la que hizo mención de la 
llegada a este continente de los 
primeros evangelizadores, puntuali
zando que el catolicismo en estas 
tierras se basó en el sufrimiento de 

los frailes misioneros, y de los 
mártires de México y de todo el 
Continente Americano. La segunda 
ponencia; "500 años de Buena Nue
va", fue ofrecida por el padre Ignacio 
González Molina; aunque desafortu
nadamente en esta conferencia no se 
pudo llegar a un pleno entendimiento 
del tema a tratar debido a que existió 
un continuo intercambio de ideas 
entre el conferencista y un becario 
del DECOS CELAM. 

Para concluir con este ciclo 
de conferencias, el padre Carlos 
Ortiz M. trató el lema "El Tercer 
Milenio de la luz de María"; en 
donde manifestó que el pueblo 
mexicano es mestizo cien por ciento 
y que esto no hubiera sido posible 
de no ser por la aparición de la 

Virgen de Guadalupe en este país. 
Puntualizó que no debe per

derse la unidad familiar, para que 
siempre exista una sociedad justa, 
libre, solidaria, grande y cristiana; 
concluyó. 

Finalmente, se llegó a la 
conclusión, como resultado obtenido 
de las ocho mesas de irabajo, que 
dicho evento sirvió para crear con
ciencia en los jóvenes, de que se 
debe conocer el pasado de nuestro 
continente y nación, para que estos 
actos se proyecten correctamente en 
el futuro; como también, reconocer 
que los problemas en que se 
encuentran los evangelizadores ac
tualmente son la falta de autentici
dad, la ausencia de valores y el 
excesivo materialismo. 
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Intensa Actividad del Volibol UPAEP 
Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

Las escuadras de volibol varonil y femenil de las Águilas de la Universi
dad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), sostienen gran actividad 
al participar en diversos tómeos, tanto nacionales como locales. 

En lo que respecta a las eliminatorias para el Nacional de la especialidad 
que organiza la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas (CONA-
DEIP), el equipo varonil se encuentra en una posición privilegiada al ubicarse en 
segundo lugar de su grupo, del que calificarán los tres primeros sitios al Nacional. 
Por lo que toca al conjunto femenil, la situación no es tan alentadora, ya que 
marchan en el cuarto lugar del grupo que sólo califica a los tres primeros. 

Por otra parte, el estratega de ambos equipos, Jorge Juárez, señaló que el 
conjunto varonil logró el segundo lugar en el cuadrangular que organizó la 
Universidad Autónoma de Chapingo, al caer en la final ante el cuadro anfitrión, 
mientras que en tercer sitio terminó la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). 

En otro torneo al que asistió el equipo varonil, se conquistó el primer lugar 
del cuadrangular organizado por el Tecnológico de Orizaba. El sistema de com
petencia fue de todos contra todos y las Águilas se impusieron sucesivamente al 
representativo de la UAP por 15-7 y 15 a 10; a Tehuacán en tres sets con parciales 
de 15-3, 14-16 y 15 a 1; para finalmente derrotar al anfitrión en dos sets por 15 
a 6 y 15 a 6. 

Por lo que toca a torneos que están en desarrollo, las Águilas, tanto en 
femenil como en varonil, participan en la Liga Invitación que organiza el Instituto 
Tecnológico Regional de Puebla. Los conjuntos de la UPAEP tienen hasta el 
momento dos victorias en igual número de partidos. Las dos escuadras tendrán 
jomada doble el próximo sábado 31 en la cancha del Tecnológico, la sexteta 
femenil jugará a las 12:00 y 13:00 horas frente a Huskies y Pereyra respectivamen
te, mientras que los varones harán lo propio frente a Rempes y Atlixco a las 2 y 
3 de la tarde. 

La enorme actividad que mantienen los equipos de volibol y la buena 
dirección del profesor Juárez han hecho que las diferentes asociaciones o 
escuelas, inviten a las Águilas a diversos torneos que hacen elevar la calidad de 
juego de los universitarios. 

Las Águilas: 
Asaltadas en la 

ESEF 
Por: Miguel Méndez Gtz. 

El equipo de basquetbol que 
dirige Bernardo Córdova, fue práctica
mente despojado de una inminente 
victoria el pasado viernes, al caer 78 a 
82 en tiempo extra, durante el encuen
tro que la Universidad Popular Autó
noma del Estado de Puebla (UPAEP) 
sostuvo frente a la Escuela Superior de 
Educación Física (ESEF) en casa de 
estos últimos. 

Luego que las Águilas arrolla
ron e la ESEF el pasado miércoles por 
79 a 63 en el Gimnasio UPAEP; los 
universitarios pagaron la visita el vier
nes, sin* embargo, más que visita fue 
emboscada, ya que los poblanos ven
cían por 20 puntos cuando los arbitros 
comenzaron a marcar faltas sin ton ni 
son contra los jugadores aguiluchos. 

Así poco a poco fueron salien
do Marco Antonio Sosa, Horacio Vi
llar y Naín González que contaba ya 26 
puntos y no encontraban la forma de 
pararlo, hasta que los señores arbitros 
descubrieron el hilo negro. Esto causó 
molestias y reclamos, por que para re
matar, también se expulsó a Bernardo 
Córdova. 

Basquetbol 
UPAEP al Regional de Primera 

Fuerza en México 
Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

La escuadra de basquetbol de 
las Águilas de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), participará en el Torneo 
Regional de Primera Fuerza "B" del 28 
al 30 de octubre a realizarce en la 
Ciudad de México y que organiza la 
Federación Mexicana de basquetbol, 
A C . 

Los jugadores aguiluchos par
ticiparán en el Torneo en representa
ción de Puebla, y sólo asistirán los 
elementos que tengan entre 19 y 21 
años; quienes tendrán como posibles 
rivales a la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Tlax-
cala, Oaxaca o Veracruz. 

Respecto al límite de edad,el 

Importante oportunidad tendrán los jóve
nes integrantes de la Águilas en México 

entrenador Bernarddo Córdova señaló que su equipo no se verá afectado, aún 
cuando no contará con los servicios del líder anotador de la quinteta Naín 
González y de su mariscal de campo Marco Antonio Sosa entre otros importantes 
jugadores, pero los elementos que harán el viaje son igual de valiosos para el 
funcionamiento adecuado del conjunto Águila. 

Los jugadores que viajarán a México son los siguientes: número 5 Victor 
Moguel, 6 Edgardo Cepeda, 7 José Villar, 11 Adolfo Valdés, 13 Humberto Osuna, 
14 Luis Elide, 15 Martín Alvarez, 16 Augusto Tirado, 17 Bernardo Huerta, 18 
Oscar Ortiz, 19 Gerardo Hermández y 23 Moisés Dircio. 

ULTRAVISION en 
upaep 

OCTUBRE 20% 
¡¡APROVECHA;ULTIMA SEMANA!! 

U 

MULTICINEMA 

Ultra Club 
P.P.V 

Búscanos en el módulo del edificio central 

•exclusivamente con 
Ma. Elena L. de la 
Fuente. Teléfonos: 
28-58-64,44-95-00 

PRESÉNTATE CON COPIA 
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